
Protokoll zum 1. Bezirkstag Rhein-Wupper 

am Dienstag, den 23.05.2023, 19:30 Uhr 
 

Versammlungsraum CVJM Bildungsstätte, Bundeshöhe 7, 42285 Wuppertal 
 
Tagesordnung 
 
Top 1  Eröffnung und Begrüßung: 19:40 Uhr,  

Feststellung der Anwesenheit: 62 Anwesende mit Stimmrecht aus 57 Vereinen. 
 Begrüßung durch Frank Granowski. 
Ergänzung der Tagesordnung um den Punkt: Entlastung des neuen Bezirks-Vorstands. 
Folgende Vereine hielten es nicht für nötig an der Sitzung teilzunehmen: Erster SV Wuppertal 
Ost, Langenberger SG, Nützenberger TV, Sportfreunde Siepen, TTC SW Velbert, TuS 1967 
Unterilp, TV 1861 Remscheid, TV Herbeck, Allg. Rather TV Düsseldorf, Borussia Düsseldorf, 
DJK Rheinland 05, Gerresheimer TV, Kaiserswerther SV, SV Oberbilk 09, TTC Union 1947 
Düsseldorf, TTG Langenfeld 1950, Turnverein Grafenberg, TuS 1972 Breitscheid, TV 
Angermund.  

  
  

Top 2  Ehrungen, Totengedenken 
 Gedenken der verstorbenen Sportkameraden aus beiden ehemaligen Kreisen  

 
 Vergabe der Urkunden und Ehrung der Sieger aus dem Kreis Düsseldorf, wurde durch Ludger 
Strahl vorgenommen. 

   
  Vergabe der Urkunden und Ehrung der Sieger aus dem Kreis Bergisch Land, wurde durch 

Michael Lengsholz vorgenommen. Ebenso die Ehrungen aus dem alten Bezirk Düsseldorf. 
 
  Vergabe der Urkunden und Ehrungen im Bereich der Schüler/ Jugend durch Marcel Buddée. 
 
  Verleihung des Ernst-Römer-Gedächtnispokals an Michael Lengsholz. 

 
 
Top 3   Wahl der Versammlungsleiter 
Top 4  Entlastung der Kreisvorstände 

Zum Versammlungsleiter für den Kreis Düsseldorf wurde Thomas Hohn einstimmig gewählt. 
Die Entlastung des alten Kreisvorstands Düsseldorf wurde einstimmig erteilt. 
Für den Kreis Bergisch Land wurde Heinz zum Versammlungsleiter einstimmig gewählt. 
Die Entlastung des alten Kreisvorstands Bergisch Land wurde einstimmig erteilt. 
Zum Versammlungsleiter für den Bezirk Rhein-Wupper wurde Ludger Strahl einstimmig 
gewählt. 
Die Entlastung des bisherigen Bezirksvorstands wurde einstimmig erteilt. 

 
 

Top 5  Wahlen 
  5.1 Frank Granowski sucht Freiwillige oder auch Vorschläge für das Amt des stellvertretenden  

Vorsitzenden und für den Vorstand Kommunikation. Die Position stellvertretender Vorsitzender 
bleibt unbesetzt. Als Vorstand Kommunikation wurde Benno Wagner vorgeschlagen und 
einstimmig bei einer Enthaltung gewählt.  
 
5.2 Ausschuss für sportpolitische Kontakte 
Leider blieben alle Ämter unbesetzt 
 
5.3 Ausschuss für Sport 
Ressortleiter Senioren: Thomas Hohn, einstimmig bei einer Enthaltung gewählt 
Ressortleiter Schiedsrichter: unbesetzt, soll in Kooperation mit dem Bezirk Rhein-Ruhr und 
Niederrhein besetzt werden 
 
 
 



5.4 Ausschuss Sportentwicklung 
Leider blieben alle Ämter unbesetzt 
 
5.5 Beauftragte 
Für die Bezirksspruchausschüsse: Klaus Hartmann, einstimmig bei einer Enthaltung gewählt 
Beauftragter für Ehrungen: Dieter Cremerius, einstimmig gewählt in Abwesenheit 
 
 

Top 6  Beschlussfassungen zu Ordnungen 
Frank Granowski erläuterte z.B. die freie Spieltagswahl für alles Klassen unterhalb der 
Bezirksoberliga. 
 

6a)   Zusatz zur Finanzordnung 
Diese wurde durch Frank Granowski erläutert. Insbesondere Wegfall/Änderung des Begriffs 
„Gebühren“ in Beitrag bzw. Startgeld. 
Die Finanzordnung wurde einstimmig angenommen 
 

6b)   Ehrenordnung 
Diese wurde einstimmig angenommen 
 

6c)   Jugendordnung 
Diese wurde zur Kenntnis ausgeteilt. Die Abstimmung darüber erfolgt auf dem 
Bezirksjugendtag. 
 
Anträge auf Ergänzungen oder Änderungen einzelner Ordnungen wurden nicht gestellt. 

 
 

Top 7  Informationen zum Start des neuen Bezirks Rhein-Wupper 
Informationen zu Beiträgen. Bei den Bezirksmeisterschaften und Quali-Turnieren werden die 
Stargelder wieder eingeführt. 10€ bei den Erwachsenen und 5€ bei der Jugend. Die 
Startgelder sollen zu 100% dem jeweiligen Ausrichter zugutekommen. 

   
  Die allgemeine Finanzlage wurde durch Rainer Kirchhoff erläutert. Zukünftig soll auf das 

Lastschriftverfahren durch den Bezirk verzichtet werde. Die Vereine sollen per Überweisung 
bezahlen. Dies wurde von den Vereinen des ehemaligen Kreises Düsseldorf stark kritisiert. 
Rainer Kirchhoff kümmert sich darum, dass das LSV doch möglich sein wird. 

  Er erläuterte auch, wie die Kassen und Konten der ehemaligen Kreise aufgelöst und an die 
neuen Bezirke wieder verteilt werden. 

   
  Homepage des neuen Bezirks. 
  Die Vereine werden gebeten über Verteiler in den Vereinen die Homepage bekannt zu 

machen und auch den Link zur Homepage zu verbreiten. 
 
7a)  Angestrebte Kooperation mit den Bezirken Rhein-Ruhr und Niederrhein im Bereich der 

Damenmannschaften. Gespielt wird im Braunschweiger System. Erläuterung zur 
Zusammensetzung der Damen-Landesliga. Nachfrage von Hannelore Wenzik, ob die 
Spieltage frei wählbar sein werden. Wird geprüft und bekannt gegeben.   

  
  Eine Kooperation mit den Bezirken RR und NR im Bereich Herren wurde abgelehnt. 
 
7b)  Der Stand der freiwilligen Vormeldung von 4er und 6er-Mannschaften ist erfreulich. 

Michael Lengsholz berichtete über den Stand der Meldungen und der daraus aktuell 
entstehenden Klasseneinteilungen. 

 
7d)  Bezirksmeisterschaften 
  Herren A und Damen A gehen ohne Quali-Turnier direkt in die Bezirksmeisterschaft.  

Beide Quali-Turniere der „alten“ Kreise werden in der Bayer-Halle durchgeführt, da in 
Düsseldorf keine geeignete Halle zur Verfügung steht. 

 
7c)  Ausgestaltung der Ligen ist in Planung, ein Wechsel zwischen 4er auf/in 6er 

Mannschaftssytem/ Liga soll möglich sein. Bitte mit dem Bezirkssportwart abstimmen. 
 



7e)  gestaltet sich äußerst schwierig 
 
 
 
TOP 8)  Verschiedenes 
  Frank Granowski erläuterte, dass die Seniorenklassen später eine eigene 

Bezirksmeisterschaft spielen sollen. Aber wohl nicht vor 2024. Aktuell waren die 
Anmeldezahlen dafür aber deutlich zu niedrig, um es für einen Ausrichter interessant zu 
machen. 
Er stellte die Bayer-Halle den Anwesenden vor und erklärte den geringen Aufwand für einen 
Ausrichter. 
 
Termine: Quali-Turniere 16./17.09., BM 14./15.10.2023 
 
Die Klassen der Herren sollen möglichst ein Turnier/BM zusammen in der Bayer-Halle spielen. 
 
Marcel Buddée bat darum, dass die Vereine ihre Kontaktdaten in click-tt aktuell halten, 
Positionen auch mit Namen hinterlegen und „Karteilleichen“ zu entfernen sind. 
 
Benno Wagner berichtete über die Gestaltung der neuen Homepage des Bezirks Rhein-
Wupper. Bitte gerne Berichte von besonderen Spielen über ihn einreichen. Auch berichte aus 
den lokalen Print—Medien. Die Gesamtstruktur der HP soll verbessert werden. Die HP soll 
Nutzen bringen und möglichst aktuell gehalten werden. 
 
Der WZ-Pokal soll für den gesamten Bezirk freigegeben werden. Es wurde erläutert, was der 
WZ-Pokal ist und dass jeder Verein dafür melden kann. Eine kurze Abstimmung ergab reges 
Interesse. Der Pokal wird somit ausgeschrieben.  
 
Ranglistenspiele 
Diskussion darüber, ob diese wieder eingeführt werden sollen. Eine bezirksweite Abstimmung 
soll dafür an die Vereine gerichtet werden. Die Schwierigkeit dabei ist es, die Ausrichter zu 
finden mit den passenden Kapazitäten und Hallenzeiten. 
 

  Termine:  
  Vereinsmeldung 25.5. bis 03.06.2023 
  Terminmeldung: 07.06. bis 14.06.2023 
  Mannschaftsmeldung: 07.06. bis 21.06.2023 
 
  
  Ende der Veranstaltung: 22:25 Uhr 
  Der Schriftführer 
  Stefan Harder 

 

 


